



TIPPS

Dinnen spielen oder draußen austoben: die besten Tipps für die Freizeit

Seite 19

KLEINE

Kinderzeitung



Seite 15

STARS

„Violetta“-Fans, aufgepasst! Warum Tini Stoessel 2017 ein Herz für Europa hat

Das Auge Gottes

Tropische Wirbelstürme haben noch bis Ende November Saison. Wie Hurrikans (sprich: hörrikäns) entstehen

und ob sie auch in Österreich wüten können.

Seiten 4-5



Seiten 2-3

IMMER ÄRGER MIT DONALD TRUMP

TIERE

Weder Albino noch Eisbär: alles über die kanadischen Geisterbären

Seiten 6-7



Seiten 14-15

AN DIE WAFFEN, FERTIG, FECHTEN!

Für das Brot macht man einen sehr süßen Germteig



Backen und basteln

Zuckersüß und kunterbunt: Im Afro-Asiatischen Institut erfährst du, wie Allerheiligen in Mexiko abläuft.

Auf dem amerikanischen Kontinent, vor allem im Land Mexiko, begeht man Allerheiligen anders als bei uns. Statt Striezel isst man dort zum Beispiel das sogenannte Totenbrot. Und man zündet auch keine Kerzen an Gräbern an, um der Verstorbenen zu gedenken, sondern man macht bunte Scherenschnitte aus Seidenpapier. Bei diesem Workshop im Afro-Asiatischen Institut in Graz kannst du beides ausprobieren: Du wirst selbst Totenbrot backen und darfst dieses dann natürlich auch kosten. Außerdem bastelst du die kunterbunten Scherenschnitte und kannst dir mexikanische Allerheiligen-Geschichten und -Lieder anhören.

Sa., 22. 10., 14 bis 17 Uhr, Afro-Asiatisches Institut, Graz, Anmeldung und Information: Tel. 0650/4108557, E-Mail an office@artkunst.org



Das Brot wird mit Teigknöchen dekoriert

So sehen die Scherenschnitte am Ende aus



Dürfen meine Eltern in meinen Sachen stöbern?

Bernd (12): „Meine Eltern kontrollieren immer wieder meine Schultasche. Mir ist das nicht so recht.“



Denise Schiffrer-Barac, Kinder- und Jugendanwältin Steiermark, antwortet:

Kinder haben, genau wie Erwachsene, ein Recht auf Privatsphäre und ihren persönlichen Bereich. Das sieht auch die sogenannte Kinderrechtskonvention der Vereinten Nationen so. Jeder hat

Dinge, die er nicht preisgeben will, jeder hat ein Recht auf Geheimnisse. Weißt du, warum deine Eltern deine Schultasche kontrollieren? Meist machen sich Eltern Sorgen wegen etwas oder wollen wissen, was es in

der Schule Neues gibt. Sprich deine Eltern darauf an. Traue dich klarzustellen, dass du nicht möchtest, dass sie ungefragt in deinen Sachen stöbern. Das dürfen sie auch nicht, außer du bist in Gefahr.